

## **TEMA: TODAS LAS COSAS COOPERAN PARA BIEN.**

### **TEXTO: ROMANOS.8:28.**

#### **INTRODUCCIÓN:**

Y sabemos que para los que aman a Dios, todas las cosas cooperan para bien, esto es, para los que son llamados conforme a su propósito.

Para muchos cristianos cuando les pasa alguna tragedia para ellos es el fin, es como que todo acabo allí.

Nunca vemos más allá del propósito que Dios tiene de tal circunstancia que se nos presente en esta vida.

Todas las cosas según el contexto del capítulo se refieren a todas las cosas ya mencionadas que son para ayudar al cristiano, lo que ha hecho Dios por medio de Jesucristo.

Pero yo quiero tratar el tema aquí sobre todas las cosas que le pueden suceder al cristiano tienen un propósito.

Dios siempre tiene un propósito y tenemos que ver más allá del problema para poder salir de la dificultad que se nos presente en nuestra vida como cristianos.

Muchos ejemplos claros veremos en la Biblia que a muchos le sucedieron cosas terribles pero al final tuvieron un propósito muy bueno, así será con cada uno de nosotros.

El Dr. Torrey, Él lo llamó a este texto: "Una almohada suave para un corazón cansado".

Y muchos de nosotros hemos reclinado nuestra cabeza en este versículo 28 del capítulo 8 de la epístola a los Romanos.

Sabemos que toda la creación está gimiendo, sufriendo intensamente, pero también conocemos algo más. Que "todas las cosas ayudan a bien", aun los "gemidos" o suspiros de angustia o dolor.

Hay dos cosas que quisiera señalar aquí:

1. Este pasaje va dirigido a aquellos que aman a Dios.

Por lo cual, si tu ama a Dios este pasaje está dirigido A TI también.

2. De acuerdo a este pasaje TODAS LAS COSAS, esto es, todo lo que ha pasado, pasa o pasará, OBRAN PARA BIEN para aquellos que aman a Dios.

¿Quiénes son los que aman a Dios?

Los que guardan sus mandamientos.

Juan.14:15. Si me amáis, guardaréis mis mandamientos.

En otras palabras, TODO en la vida de un hombre que ama a Dios ES NECESARIO para el bien, puesto que es el trabajo combinado de todo lo que lo produce.

Como leemos en.

Proverbios.12:21. Ningún daño sobreviene al justo, más los impíos están llenos de pesares.

### **TODAS LAS COSAS COOPERAN PARA BIEN.**

Todas las cosas en nuestra vida van a cooperar para bien- Denota ayudar juntamente, unirse a ayudar, servir como cualquiera como auxiliar.

Es Dios quien nos ayuda en todo problema o dificultad que Él cristiano tenga en su vida.

Miremos el ejemplo de José, José fue vendido por sus hermanos como esclavo.

Genesis.37:27-28. Venid, vendámoslo a los ismaelitas y no pongamos las manos sobre él, pues es nuestro hermano, carne nuestra. Y sus hermanos le hicieron caso.

V.28. Pasaron entonces unos mercaderes madianitas, y ellos sacaron a José, subiéndolo del pozo, y vendieron a José a los ismaelitas por veinte piezas de plata. Y éstos llevaron a José a Egipto.

Pero ese no fue el fin de José, para muchos eso pudo haber sido el fin de ellos, pero con José no fue así.

Él hallo gracias antes los ojos de Potifar.

Genesis.39:4. Así encontró José gracia ante sus ojos y llegó a ser su siervo personal, y lo hizo mayordomo sobre su casa y entregó en su mano todo lo que poseía.

Porque Dios estaba con Él.

Genesis.39:2. Y el SEÑOR estaba con José, que llegó a ser un hombre próspero, y estaba en la casa de su amo el egipcio.

Aun después que fue encarcelado injustamente también Dios estaba con Él.

Genesis.39:19-23. Y aconteció que cuando su señor escuchó las palabras que su mujer le habló, diciendo: Esto es lo que tu esclavo me hizo, se encendió su ira.

V.20. Entonces el amo de José lo tomó y lo echó en la cárcel, en el lugar donde se encerraba a los presos del rey; y allí permaneció en la cárcel.

V.21. Mas el SEÑOR estaba con José y le extendió su misericordia, y le concedió gracia ante los ojos del jefe de la cárcel.

V.22. Y el jefe de la cárcel confió en mano de José a todos los presos que estaban en la cárcel, y de todo lo que allí se hacía él era responsable.

V.23. El jefe de la cárcel no supervisaba nada que estuviera bajo la responsabilidad de José, porque el SEÑOR estaba con él, y todo lo que él emprendía, el SEÑOR lo hacía prosperar.

Aun allí José estaba con Dios las cosas cooperaron para su bien. ¿Qué hubiéramos hecho nosotros?

Todo esto sucedió con un propósito.

Poder salvar a su familia.

Genesis.50:19-22. Pero José les dijo: No temáis, ¿acaso estoy yo en lugar de Dios?

V.20. Vosotros pensasteis hacerme mal, pero Dios lo tornó en bien para que sucediera como vemos hoy, y se preservara la vida de mucha gente.

V.21. Ahora pues, no temáis; yo proveeré para vosotros y para vuestros hijos. Y los consoló y les habló cariñosamente.

V.22. Y José se quedó en Egipto, él y la casa de su padre; y vivió José ciento diez años.

Dios siempre tuvo un propósito con José y sus hermanos.

Job es otro ejemplo que las cosas aunque fueron duras para Él, Él sabía que no era el fin sino que fue más allá de la tragedia. Miremos:

1. Perdió sus bueyes y asnas.

Job.1:14-15. vino un mensajero a Job y dijo: Los bueyes estaban arando y las asnas paciendo junto a ellos,

V.15. y los sabeos atacaron y se los llevaron. También mataron a los criados a filo de espada; sólo yo escapé para contártelo.

2. Perdió las ovejas.

Job.1:16. Mientras estaba éste hablando, vino otro y dijo: Fuego de Dios cayó del cielo y quemó las ovejas y a los criados y los consumió; sólo yo escapé para contártelo.

3. Perdió sus camellos.

Job.1:17. Mientras estaba éste hablando, vino otro y dijo: Los caldeos formaron tres cuadrillas y atacaron los camellos y se los llevaron, y mataron a los criados a filo de espada; sólo yo escapé para contártelo.

4. Sus hijos e hijas también.

Job.1:18-19. Mientras estaba éste hablando, vino otro y dijo: Tus hijos y tus hijas estaban comiendo y bebiendo vino en la casa de su hermano mayor,

V.19. y he aquí, vino un gran viento del otro lado del desierto y azotó las cuatro esquinas de la casa, y ésta cayó sobre los jóvenes y murieron; sólo yo escapé para contártelo.

¿Pongámonos a meditar en este momento que tal si esto nos hubiera sucedido a nosotros?

Hubiera sido el fin para muchos de nosotros.

##### 5. Perdió su salud.

Job.2:7. Satanás salió de la presencia del SEÑOR, e hirió a Job con llagas malignas desde la planta del pie hasta la coronilla.

6. Su mujer en vez de ser una ayuda idónea más bien fue un problema para Él.

Job.2:9. Entonces su mujer le dijo: ¿Aún conservas tu integridad? Maldice a Dios y muérete.

Pero Job salió de esta tragedia porque Dios estaba con Él y después le multiplicó todo lo que había perdido por mantener siempre su integridad delante de Dios.

Job.42:10. Y el SEÑOR restauró el bienestar de Job cuando éste oró por sus amigos; y el SEÑOR aumentó al doble todo lo que Job había poseído.

Pero para muchos esto hubiera sido el fin pero para Job no lo fue.

Esta tragedia no lo hundió en la desesperación, sino que siempre mantuvo su integridad a Dios.

Otros de los casos fueron:

Hechos.5:1-11. Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su mujer, vendió una propiedad,

V.2. y se quedó con parte del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo la otra parte, la puso a los pies de los apóstoles.

V.3. Mas Pedro dijo: Ananías, ¿por qué ha llenado Satanás tu corazón para mentir al Espíritu Santo, y quedarte con parte del precio del terreno?

V.4. Mientras estaba sin venderse, ¿no te pertenecía? Y después de vendida, ¿no estaba bajo tu poder? ¿Por qué concebiste este asunto en tu corazón? No has mentido a los hombres sino a Dios.

V.5. Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró; y vino un gran temor sobre todos los que lo supieron.

V.6. Y los jóvenes se levantaron y lo cubrieron, y sacándolo, le dieron sepultura.

V.7. Después de un lapso como de tres horas entró su mujer, no sabiendo lo que había sucedido.

V.8. Y Pedro le preguntó: Dime, ¿vendisteis el terreno en tanto? Y ella dijo: Sí, ése fue el precio.

V.9. Entonces Pedro le dijo: ¿Por qué os pusisteis de acuerdo para poner a prueba al Espíritu del Señor? Mira, los pies de los que sepultaron a tu marido están a la puerta, y te sacarán también a ti.

V.10. Al instante ella cayó a los pies de él, y expiró. Al entrar los jóvenes, la hallaron muerta, y la sacaron y le dieron sepultura junto a su marido.

El caso de Ananías y Safira fue un caso muy de lamentar por que la iglesia estaba empezando y viene este caso de fraude, de robo, pero para muchos esto hubiera sido de desanimo y de retirarse de la iglesia, pero más bien esto cooperó para que hubiera temor sobre la iglesia.

Hechos.5:11. Y vino un gran temor sobre toda la iglesia, y sobre todos los que supieron estas cosas.

Y así otros no cayeran en el mismo error que estos cayeron.

En Hechos.8:1-4. Y Saulo estaba de completo acuerdo con ellos en su muerte. En aquel día se desató una gran persecución en contra de la iglesia en Jerusalén, y todos fueron esparcidos por las regiones de Judea y Samaria, excepto los apóstoles.

V.2. Y algunos hombres piadosos sepultaron a Esteban, y lloraron a gran voz por él.

V.3. Pero Saulo hacía estragos en la iglesia entrando de casa en casa, y arrastrando a hombres y mujeres, los echaba en la cárcel.

V.4. Así que los que habían sido esparcidos iban predicando la palabra.

La persecución ayudó para que los hermanos salieran de Jerusalén a predicar a otros lados.

Imaginémonos una persecución no es motivo de alegría o gozo, para muchos esto puede haber sido motivo de desanimo.

Pero esto más bien ayudo para que el evangelio se expandiera por todas las regiones donde ellos iban predicando el evangelio.

En Hechos.15:36-39. Después de algunos días Pablo dijo a Bernabé: Volvamos y visitemos a los hermanos en todas las ciudades donde hemos proclamado la palabra del Señor, para ver cómo están.

V.37. Bernabé quería llevar también con ellos a Juan, llamado Marcos,

V.38. pero Pablo consideraba que no debían llevar consigo a quien los había desertado en Panfilia y no los había acompañado en la obra.

V.39. Se produjo un desacuerdo tan grande que se separaron el uno del otro, y Bernabé tomó consigo a Marcos y se embarcó rumbo a Chipre.

El problema entre Pablo y Bernabé por Juan Marcos, pudo haber ocasionado desanimo entres los hermanos pero más bien esto ayudo para que ambos escogieran caminos diferentes.

Y poder llegar a más hermanos, porque ahora ya no era un grupo sino dos grupos y así poder visitar a más hermanos en todas partes.

Hechos.16:25. Como a medianoche, Pablo y Silas oraban y cantaban himnos a Dios, y los presos los escuchaban.

Pablo y Silas no le discutían a Dios el porqué de su situación, SINO QUE ORABAN Y LE CANTABAN ALABANZAS.

Precisamente por eso, todos los prisioneros escucharon esa noche sobre la Palabra de Dios hablada a través de esos cantos y oraciones.

Possiblemente para nosotros esto sería una gran tragedia estar preso injustamente.

Pero Dios tenía un propósito para ese encarcelamiento.

Hechos.16:33-34. Y él los tomó en aquella misma hora de la noche, y les lavó las heridas; enseguida fue bautizado, él y todos los suyos.

V.34. Llevándolos a su hogar, les dio de comer, y se regocijó grandemente por haber creído en Dios con todos los suyos.

¿Habría pasado todo lo anterior si Pablo y Silas no hubieran estado en la cárcel?

¿Habrían obedecido al evangelio, Él carcelero y su familia, si Pablo y Silas no hubieran estado ahí?

No lo creo.

Escuchamos la palabra “cárcel” y lo asociamos con algo “malo”.

Al apóstol Pablo se le dio un aguijón, una enfermedad.

II Corintios.12:7. Y dada la extraordinaria grandeza de las revelaciones, por esta razón, para impedir que me enalteciere, me fue dada una espina en la carne, un mensajero de Satanás que me abofetee, para que no me enaltezca.

Pero ese aguijón, esa enfermedad fue para su propio provecho que no se enalteciere, no se le subieran los humos a la cabeza.

Fue para el bien del Apóstol Pablo.

Muchas veces no comprendemos los pensamientos de Dios, pero siempre serán los mejores.

Isaias.66:8-9. Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos--declara el SEÑOR.

V.9. Porque como los cielos son más altos que la tierra, así mis caminos son más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos.

Hermanos Dios siempre tiene un propósito para aquellos que le aman.

Nunca pensemos que estamos solo o que este problema no nos va a ayudar en nada, no miremos la tragedia en si sino miremos más allá de la tragedia.

Romanos.5:3-5. Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia;

V.4. y la paciencia, carácter probado; y el carácter probado, esperanza;

V.5. y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.

El apóstol Pablo nos hace ver que las tribulaciones producen un resultado positivo en cada uno de nosotros.

La tribulación produce- Paciencia.

La paciencia- Carácter probado.

El carácter probado- Esperanza.

Así como la presión sobre las uvas produce un resultado.

Jugo de uva.

Así las tribulaciones producen un resultado positivo en cada uno.

Una anécdota: Bendecidos Por la calamidad:

El único sobreviviente de un naufragio fue echado sobre una isla deshabitada.

Él levanto una choza y allí guardo lo poco que Él había rescatado de la nave destruida.

Oraba todos los días miraba constantemente hacia el largo del horizonte y deseaba que una nave viniese y lo rescatase.

Cierto día fue a cazar y al regresar se horrorizo de que su choza se le había quemado.

Para su visión limitada.

Lo peor le había pasado.

Pero Dios vio más allá de aquel desastre.

Una nave arribo al otro día y dijo el capitán “Vimos su señal del humo”.

2. Para nosotros todo eso hubiera sido el fin, pero ese fin fue el medio que Dios utilizo para salvar a este hombre.

Lo importante es que podamos ver el bien que puede venir en todas nuestras calamidades.

Esas calamidades pueden ser la forma en la cual Dios contesta nuestras oraciones.

Lamentaciones.3:37. ¿Quién es aquel que habla y así sucede, a menos que el Señor lo haya ordenado?

### **CONCLUSIÓN:**

Hermanos todas las cosas cooperan para nuestro bien, Si amamos a Dios ninguna tragedia nos debe de desanimar o sacarnos de la iglesia.

Dios siempre tiene un propósito para con sus hijos miremos más allá de la tragedia, miremos que puede venir que propósito Dios tiene para con nosotros.

No nos desanimemos cuando tengamos alguna dificultad o tragedia miremos más allá de la tragedia.

**MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.**

**APARTADO POSTAL: CJ- 02.**

**MANAGUA- NICARAGUA. C.A.**

**26 de febrero de 2006.**